

RECIOS DE SUSCRIPCION... ANUNCIOS... ESQUELAS SEGUN TARIFA... Teléfono número 25

EL TIEMPO DIARIO INDEPENDIENTE

Redaccion, Administracion e Imprenta... P.O. BOX 2... Todo suscriptor que comience la suscripcion desde el dia 15 en adelante...

Edicion de la Mañana

Edicion de la Mañana

Franqueo concertado

D.ª Rosalía Barnuevo

Duelo

La noticia de haber dejado de existir esta virtuosa señora circuló rápidamente por Murcia, viéndose el domicilio de los señores de Aguilar, incesantemente visitado por personas de todas las clases sociales.

Las listas de pésame colocadas en el vestíbulo de la casa llenáronse de firmas sin lo preciso renovarlas con frecuencia.

La capilla ardiente

El oratorio de la casa convirtióse en capilla ardiente, diciéndose tanto en la mañana del domingo como en la de ayer misas que fueron aplaudidas por el eterno descanso de la finada.

A ellas asistieron la familia y aquellas personas que con ellos tienen íntima amistad.

El Prelado de la Diócesis, que profesó a esta familia cristiana sin guelísimo afecto, al tener noticia de la honda desgracia que les aflige, trasladó a casa de los señores de Aguilar el domingo en la tarde profiriendo a estos sus paternales consejos y teniendo para la virtuosa finada el más viadoso de los homenajes: la recitación de un responso, que hondamente conmovió a los asistentes por la bondad del Prelado y por la ocasión de lugar y tiempo.

La caridad del Prelado no se dejó por satisfecha con esto, sino que a la mañana siguiente en el oratorio de la familia celebró el Santo Sacrificio de la Misa, que aplicó en sufragio de la finada.

A la terminación de la misa el Prelado reiteró su pésame a los afligidos hijos, exhortándoles a la conformidad cristiana, y alentándoles para que sean los continuadores de las grandes obras que ella supo realizar en su tránsito por esta vida mortal.

El funeral

En la iglesia parroquial de San Nicolás verificóse solemne funeral al que asistieron numerosas fieles y las señoras que constituyen la Acción Social, asociándose a las paces de la iglesia y pidiendo para la finada el descanso eterno, como premio a sus grandes virtudes.

Presidió su director espiritual, el virtuoso párroco de San Antón, quien recibió, para él y para la familia, pésames sentidos y sinceros.

Viajeros

Con el triste motivo del fallecimiento de la señora viuda de Aguilar Amat, han llegado a esta, don Manuel Barnuevo, el señor Conde de los Campillos, don José María Barnuevo, don José María Bázquez, don Diego María Barauevo y algunos otros señores de la familia.

El entierro

Mucho antes de la hora del entierro la calle de San Nicolás, don de tienen su domicilio los señores de Aguilar-Amat, se hallaba completamente invadida de público.

Los hijos de la finada recibieron constantes muestras de la estimación que en Murcia se les profesa.

En la casa era de todo punto imposible dar un paso, por la aglomeración de los que acudían a acompañar el duelo.

A la hora anunciada acudió la parroquia a recoger el cadáver. El féretro fué bajado de la casa mortuoria en hombros del hijo y eudos de la finada.

El ciero rezó las paces de ritual a la puerta de la casa, poniéndose en marcha la comitiva.

Figuraban alumbrando los numerosos labradores y dependientes de la casa.

En la Parroquia de San Nicolás entonóse el oficio de difuntos por el numeroso clero asistente al acto. Presidían: el hijo de la finada, el Previsor del obispado en representación del Prelado, don José María Barnuevo, secretario de Cámara del obispado, don Diego María Barnuevo, don Ricardo Codorniu, don José Miguel Navarro, don Daniel Chulvi, don Antonio de la Iglesia, don Jorge Guirao, don Ceferino Pérez Marín y otros muchos que harían interminable la lista.

En el acompañamiento figuraba numeroso clero, representaciones de las asociaciones religiosas, autoridades y nutridas representaciones de todas las entidades sociales y un público numeroso.

Llevaban las cintas don José María María Blázquez, don Manuel Barauevo, don Luis Valadés, conde de Faladp, don Fernando Pontes y Díez de Mendoza y don Dionisio Alcázar.

Por las calles de San Nicolás, Alator, Sagasta, Nueva de San Agustín y plaza de San Andrés llegó el entierro a la Iglesia de Nuestra Señora Jesús, en donde se le rezó un responso y fué despedido el duelo.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el panteón que la familia posee en el cementerio de Churra.

Después de la virtuosa finada y una vez más nos asociamos al sentimiento que ha producido su muerte, recordando a sus hijos y a su hermano don Enrique y demás familia, nuestro pésame y pidiendo para ellos las fuerzas necesarias para sobrellevar la desgracia.

En la Alcaldía

Hablando con el alcalde

Al hacer esta mañana nuestra diaria visita al alcalde, el señor Pérez Marín nos dijo que en su deseo de reorganizar los servicios del Ayuntamiento, ha ordenado que la hora de entrada de los empleados sea a las nueve de la mañana y la salida a la una y media de la tarde.

Con el fin de que los oficiales tengan tiempo de despachar los asuntos pendientes ha dispuesto también que el despacho del público sea de once a una de la mañana.

Hablando del cuartel de artillería nos reiteró el alcalde que las obras adelantan rápidamente a fin de que se hallen terminadas en el plazo más breve posible para que quede instalada la tropa definitivamente.

Por último nos dijo que había ordenado que se comenzase el pago de la nómina extraordinaria a los empleados con arreglo a las disposiciones dictadas por el Gobierno para los empleados del Estado.

Las Juntas de Defensa

(Por telégrafo) Noticia desmentida. Autorizadamente se ha desmentido la noticia de haberse disuelto las Juntas de Defensa de oficiales.

Los elementos militares están todos listos a apoyar al actual Gobierno y estiman que este debe proceder con rapidez, a satisfacer los anhelos del pueblo.

La reina Victoria

(Por telégrafo) En el hospital de incurables. Esta tarde visitó la Reina doña Victoria el hospital de incurables. Personalmente repartió mas de docientos comidas a los niños.

Tribunal Contencioso Administrativo

El presidente de la Audiencia comunicó al señor gobernador que en sesión celebrada el 27 del pasado mes de Diciembre han sido elegidos para formar el tribunal contencioso administrativo los diputados provinciales siguientes: Titulares: don Vicente Ayala Puigerver, don Diego Hernández Ros. Suplentes: don Juan Antonio Jover Ros, don Juan Ayuso Andreu, don Dionisio Alcázar Mazón y don Pedro Beró Sánchez.

La catástrofe de Mazarrón

Más detalles. Nuestro corresponsal en Mazarrón, nos remite nuevos detalles de la catástrofe ocurrida en la mina «Tal», de dicho término.

El suceso ocurrió en la forma siguiente: Diez obreros se trasladaban del piso 260 al 100, y cuando la jaula estaba a un metro próximamente de la estación de llegada, se rompió el cable, cayendo al fondo del pozo, que tiene noventa metros de agua.

Los desdichados obreros quedaron empujados dentro de la jaula, trabajándose activamente por extraer sus cadáveres.

Las víctimas se llaman: Juan Romero Norte, Ginés Crespo Gómez, Antonio Cano Blanco, Ginés Lardín Moroso, José García Guirao, Nicolás Menéndez López, Juan Pedrero García, Fernando Alcázar Sánchez, José Reja Méndez y José Crespo Cinto.

Esta catástrofe ha causado profunda impresión en Mazarrón, desarrollándose entre las familias de las víctimas al conocer la fatal noticia, escenas desgarradoras.

Nuestro más sentido pésame a las atribuladas familias.

Aniversario

En la iglesia parroquial de San Bartolomé, y en el altar de la Virgen de las Angustias, se dijeron ayer misas toda la mañana por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido amigo y murciano inolvidable don Andrés Baquero Almansa.

Cuantos en Murcia quisieron y admiraron a Baquero tuvieron un piadoso recuerdo para el llorado maestro, asistiendo a algunos de estos religiosos actos, y uniendo sus paces a las de la iglesia para que Dios haya concedido el premio merecido para un hombre que fué todo bondad y todo corazón.

Catedráticos del Instituto y la Universidad, estudiantes y amigos, en número considerable asistieron a las misas que se celebraron, y tes-

toniaron suvivamente su pésame a la distinguida familia.

Al cumplirse el segundo aniversario de la muerte del maestro, también nosotros nos asociamos de todo corazón a ese duelo, que es duelo de Murcia entera.

UN HOMBRE MUERTO

Ayer tarde a las seis y media, tuvimos conocimiento de que en la calle de la Cerca, de esta ciudad, se había cometido un crimen del que había resultado un hombre muerto. Acudimos al lugar del suceso y vimos que en el centro de la calle, tendido en tierra, yacía el cadáver de un hombre como de unos 20 años de edad.

Próximo al cadáver, se hallaban un sombrero y una gorra. Numeroso público se agolpaba en torno del muerto.

La guardia civil, que por hallarse concentrada en el Cuartel inmediato al lugar del suceso había acudido en los primeros momentos y tenía a distancia prudencial a los curiosos.

También se encontraba en el mencionado sitio, el Inspector Jefe de Vigilancia señor Aguilera, que con agentes a sus órdenes tomaba medidas pertinentes al caso, y por sí mismo practicaba gestiones encaminadas al esclarecimiento del crimen, que en los primeros momentos, por lo confuso de las referencias, parecían dificultarse el conocimiento de la verdad.

El muerto. La víctima del crimen se llama Pablo Quinto Herrera, de 21 años de edad y domicilio en el Castillejo.

Lo que se dice. El muerto se había prestado a servir en África, permutando con uno de los quintos a quien había correspondido servir en aquel territorio y en compañía de Antonio Espósitos Iñiguez, que también había realizado igual permuta, acompañados de dos amigos más habían tomado la tarde por punto, y de tasca en tasca, gastando parte del dinero que por la permuta habían obtenido, pasaron las horas hasta llegadas las primeras de la noche.

Hallábase en una casa de la calle de San José los mencionados sujetos, se presentaron otros dos al parecer pobres y pidieron una limosna, entregándoles una moneda de cinco céntimos el Pablo.

Poco después salieron a la calle éste y sus acompañantes, y se dirigieron a las inmediaciones del cuartel, en donde volvieron a encontrarse a los pobres que le habían pedido limosna anteriormente.

Indudablemente, tales pobres no eran otra cosa que unos criminales que trataban de robar a Pablo y su compañero el dinero que les había producido la permuta y trataron de robarse, sobreviniendo el crimen.

Las heridas. Pablo Quinto, presenta tres heridas de arma blanca, una en el costado izquierdo, otra en el hipocóndrio del mismo lado y otra en el vientro.

El juzgado. El juzgado de guardia, llegó a las ocho y media de la noche, inspeccionando las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver.

Después se trasladó a la inspección de vigilancia, donde tomó declaración a los detenidos,

XX ANIVERSARIO de la señorita D.ª Carmen Llovera Codorniu que falleció el 9 de Enero de 1898. R. I. P. Las misas que se celebren el día 9 del actual, cada media hora, desde las siete hasta las doce, en el altar de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada. La familia, Suplica a sus amigos y personas piadosas pidan a Dios por el eterno descanso de su alma, por cuyo favor les anticipa las más expresivas gracias. Murcia 8 de Enero de 1918. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo que fué de esta Diócesis, don Tomás Bryán y Livermore, se dignó conceder 40 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS de los Excmos. é Ilmos. Sres. Don Juan Cayuela y Ramón y doña Remedios de Isaura y García CONSORTES (Q. E. P. DD.) y demás difuntos de la familia. Estará la Vela y Alumbrado el día 9 en la iglesia de San Lorenzo, celebrándose misas cada media hora, desde desahbrir hasta la una. Su hija, doña María de los Remedios, é hijo político, don José María Alonso, que les dedican este recuerdo, Suplican a la demás familia y amigos la asistencia a estos cultos y pidan en caridad por las almas de los finados, por lo que les quedarán agradecidos. Murcia 8 de Enero de 1918. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Los detenidos. El cabo de Seguridad Romero estuvo en el lugar del suceso a José Antonio Expósito Iñiguez, sedeate de cupo. Por orden del juez fué detenida Isabel Serna García. Los cabos de la Guardia civil Rabadán y Diana y el guardia Paredes detuvieron en el Pejar del Rey a Antonio Aiz Rocamora. Otros detalles. Los vecinos de la calle de la Gloria que se apercebieron del suceso por los gritos que partían de la calle de la Cerca, vieron a dos sujetos que en precipitada carrera huían por la mencionada calle en dirección de la plaza de toros. Otras referencias del suceso hemos recogido, las que en muchos puntos coinciden con la que nosotros damos y por eso nos abstenemos de relatarlas. Los detenidos han pasado a la cárcel en concepto de incommunicados. Tienda-Asilo. Durante la pasada semana se han despachado en este benéfico esta-

a su casa y antes de entrar en ella, tomó la fatal resolución que determinó su muerte.

La situación en España

La cuestión militar y política

(Por telégrafo) (Conferencias recibidas con retraso.)

El decreto de disolución Siguen haciéndose comentarios acerca del aplazamiento de la publicación del decreto de disolución de Cortes.

Algunos afirmaban que no se publicará, pero los ministeriales si guen sosteniendo que el decreto saldrá en la «Gaceta» esta misma semana.

La cuestión de confianza

Como el Gobierno afirmó oficialmente que no publicará el decreto de disolución en la «Gaceta» solicitaría del rey una ratificación de la confianza, muchos suponían que hoy mismo planteará García Prieto la cuestión.

Seguramente el rey estimará que no existe motivo para modificar la confianza que tiene otorgada al Gobierno.

La manifestación militar

La manifestación que han realizado los generales, jefes y oficiales de la guarnición de Madrid dejando tarjetas en Guerra y a Presidencia, es asunto también muy comentado.

Se considera esto como cosa que ha de influir positivamente en las determinaciones futuras respecto a publicación de decreto de disolución.

Maniobra fracasada

El senador romanista Ruyfío estuvo esta tarde en el Congreso recojiendo firmas para pedir a García Prieto la apertura de las actuales Cortes.

Su propósito encontró muy poco ambiente, siendo muchos los parlamentarios que se negaron a firmar.

Dice «La Epoca»

El órgano del partido conserva dor se ocupa de la cuestión militar y aplaude al Gobierno por el acto de disolver las juntas de las clases de tropa.

Censura el que el Gobierno presentara la cuestión en forma que el citado periódico considera exagerada.

Sargento reintegrado

Ha sido reintegrado a su puesto el sargento de Infantería de Marina señor Arenas, que ejercía el cargo de secretario de la junta de defensa de Madrid.

Arenas se presentó a sus jefes sometándose y firmando el documento de fidelidad.

Detalles del movimiento

Se asegura que al constituirse la junta de las clases de tropas dos sargentos visitaron a Melquíades Álvarez.

Enterados de esto los restantes sargentos les prohibieron asistir a las reuniones.

Recepción militar

Con motivo de la festividad del día se celebró en Palacio, Capilla pública, asistiendo los reyes y numerosos palatinos.

El monarca hizo la ofrenda acostumbrada de incienso, oro y mirra. A las dos de la tarde se celebró la recepción militar.

La concurrencia de generales, jefes y oficiales, fué extraordinaria. El desfile duró más de dos horas. El rey conversó con Weyler y otros generales.

La censura a Alcalá Zamora El ministro de Fomento ha publicado una extensa nota defendiendo a los cargos que le han dirijido en el Ayuntamiento al considerarle el único responsable en el asunto del gas.

El duque de Almodovar afirma que el acto que realizó al pedir un voto de censura para Alcalá Zamora fué de propio impulso.

García Prieto llamó a Almodovar expresándole el disgusto que le había producido su conducta.

Disposición de Guerra

El ministro de la Guerra ha publicado una R. O. suprimiendo dos de primero de Enero a todos los rebajados de servicios.

Detenido libertado

El capitán general de Valencia ha declarado que reina completa tranquilidad y que se han desvanecido todos los temores que existían.

Ha sido puesto en libertad el brigada Jorda, presidente de la junta central de las clases de tropas.

Noticias de Barcelona

Los viajeros llegados de Madrid, dicen que ha cesado la suscitación que existía, desvaneciéndose los rumores infundidos que se habían echado a volar.

Un bomba Ha producido gran alarma en la opinión de Barcelona, la bomba que explotó anoche frente a la Jefatura de policía.

Contenía pólvora y metralla. No causó daños ajenos.

Los detenidos Miguel Serra y Juan Teruel, declararon que la construyeron en el taller en que trabajan.

También hicieron constar que simpatizan con las ideas anarquistas.

Habla García Prieto

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, recogió los rumores que circulaban de que el Gobierno pensaba presentar la cuestión de confianza.

Dijo García Prieto que eso no es necesario, puesto que él le presentará diariamente al monarca la cuestión de confianza, dándole cuenta de sus pensamientos, de su conducta y hasta de los juicios de sus adversarios políticos.

Enterado el Rey de todo esto, puede tomar cuantas determinaciones crea convenientes en cualquier momento.

La disolución de Cortes

Declará García Prieto que no pensaba publicar el decreto de disolución por sorpresa.

El que tiene en su poder firmado no piensa publicarlo, y lo considerará anuldo; pero oportunamente pondrá a la firma del rey otro decreto de disolución y será una ocasión para que el monarca le ratifique o le retire su confianza.

Estas declaraciones de Prieto, han producido bastante revuelo.

Habla Bahamonde

El ministro de la Gobernación, dijo a los periodistas que no ocurriría novedad alguna en España.

Dió cuenta de haberse restablecido las comunicaciones telefónicas.

Declaró que no era cierto que se hayan llevado, para su estudio; del ministerio los expedientes electorales. Confirmó que los resolverá él personalmente.

MADRID

(Recibido con retraso) (Por telégrafo) Un crimen 7.—9'15 n.

En la calle del Rosal fué encontrado el cadáver de un techeiro llamado Antonio Rodríguez. Tenía un balazo en la nuca.

El suceso aparecía envuelto en el misterio.

La policía detuvo a un sujeto llamado Julián González, de oficio vinatario, que se declaró autor de la muerte.

Aseguró que se le disparó casualmente el revólver.

Fiestas de Reyes

En numerosos asilos de la capital se ha celebrado solemnemente la fiesta de Reyes repartiéndose juguetes entre los niños pobres.

La compañía de Tranvías repartió 7.000 juguetes entre los hijos de los empleados.

Sortó 30 máquinas de coser entre las hijas de los tranvías.

Los naranjeros

(Por telégrafo) 7. 11'15 n.

El presidente de la Federación Agraria de Levante celebró esta mañana una nueva conferencia con el embajador inglés en Madrid ampliando los datos que tenía facilitados sobre la exportación de frutas y conservas.

Probablemente se determinará el envío de un representante a Inglaterra.

Revuelo político

(Por telégrafo) Las declaraciones de García Prieto. 7.—A las 11'15 n.

Las declaraciones del presidente del Consejo de ministros sobre la unidad del decreto de disolución de Cortes han promovido los rumores apasionados comentarios.

Los círculos políticos se han visto toda la tarde concurridísimos. Los comentaristas decían no recordar otro caso como éste, pues aunque se anulasen algunos decretos no revestían tanta trascendencia.

La creencia general era que el jueves plantearía García Prieto la cuestión de confianza.

Se ignoraba si la corona estimaría necesario celebrar nuevas consultas.

De todas formas se cree que el Rey ratificará su confianza a García Prieto.

Los ministeriales afirmaban que lo suscitado no era otra cosa que un acto de delicadeza de García Prieto.

Los ministros

Los ministros se han mostrado sorprendidísimos con las declaraciones del presidente.

Se aseguraba que los ministros regionales estaban disgustadísimos.

Por la noche, el ministro de Hacienda señor Ventosa celebró una conferencia en el presidente.

A primeras horas de la noche se rumoreó por Madrid que los ministros se habían reunido casa del presidente para celebrar Consejo.

Esto levantó gran revuelo. Los periodistas marcharon inmediatamente casa de García Prieto, convencidos de la importancia de la noticia.

Declaraciones de los prohombres

Lo que dice Alba El exministro señor Alba declaraba esta tarde que si García Prieto rectificaba su anterior conducta reconociendo la necesidad de reunir este parlamento merecería un aplauso, por que demostraría a España su patrioismo.

Habla Romanones El vicepresidente del Consejo señor Conde de Romanones, de la que se ha demostrado la injusticia que cometen cuando le censuraron acusando sus declaraciones de maniobra política, toda vez que el marqués de Alhucemas ha coincidido con la petición que el conde formuló en el «Diario Universal».

Cree que en esta semana quedará resuelto el pleito político. Mantiene su criterio de reunir inmediatamente las actuales Cortes o disolverlas, publicando la convocatoria inmediatamente también.

Declaraciones de Villanueva

El presidente de la Cámara Popular, decía esta tarde en el Congreso que estimaba que el marqués de Alhucemas ha procedido con gran honradez política.

Aunque continúa opinando que deben reunirse a actuales Cortes, se comete al criterio de García Prieto. Ignora si el rey celebrará consultas.

Los conservadores Dato y los conservadores más caracterizados insistían en que sería una obra de patriotismo el reunir las actuales Cortes y que ellas estaban dispuestas a prestar su cooperación a cualquier Gobierno.

Los disidentes

Los antiguos prietistas, hoy disidentes se obstinaban esta tarde en propalar la formación de un gabinete Villanueva, señalando para ocupar carteras a García Prieto, Iba, Cierva, Sanchez Toca, Maristany, Stiveis, Vincenti y Ventosa. Esto se consideraba como un absurdo.

BARCELONA

(Por telégrafo) Las candidaturas 7.—A las 11'15 n.

Los militares presentados como candidato para diputado, a coronel Marqués.

También se presentará Capa An Pranas, apoyado por los regionalistas.

La candidatura de las izquierdas también está ulidada. Figuran en ella Ferrrous, Ciner, Marcelino Domingo, Casahero y Guimerá.

LA GUERRA EUROPEA

(Recibidas con retraso) (Por telégrafo) Noticias generales Partes oficiales 7.—9'15 n.

Paris.—Hay cañones. En el camino de las Damas fracasó un golpe del enemigo.

Berlin.—En algunos puntos aumentaron los combates de exploración. En la Champagne rechazamos cuerpo a cuerpo el avance francés. Perforamos por sorpresa las líneas enemigas en Juvicourt. Fracasaron los franceses al intentar penetrar en nuestras líneas. El viernes y sábado derribamos cinco aparatos enemigos. En el frente italiano hay lucha de artillería en el Brenta y los montes Tomba y Montello.

Viena.—En la alta meseta del Astago y Aviana hay fuego de artillería.

Roma.—Gran actividad de artillería y de aviación. Continuamos en el Piave una tentativa de patrullas. Mucho fuego entre Rosana y el mar. En el año 1917 hemos derribado 603 aparatos alemanes y averiados 523.

Petrogrado, Unos 25.000 alemanes apoyan a los desertores rusos que hacen frente a los restantes fuerzas en Wina. Se les quiere enviar a Francia. Se les ha cortado todo aprovisionamiento.

Otras noticias Benedicto XV ha pronunciado un discurso condenando los métodos de guerra contrarios al derecho de gentes, como el bombardeo de Paqua y otras ciudades abiertas.

—El Gobierno francés ha reconocido la independencia de Finlandia.

—De Zurich dicen que el Consejo de la Corona publicó una nota comunicando la interrupción de las negociaciones momentáneamente a causa de la penición de Rusia de sus garantías a Sibiria.

Resumen de operaciones

Frente italiano 7.—A las 11'15 n.

En este frente se registran las acostumbradas acciones de artillería.

También se nota entremada actividad de aviadadores en ambos bandos beligerantes en reconocimientos de exploración.

Entre el Brenta y el Piave inferior, entre Fosalta y el mar, hubo lucha de patrullas.

Frente franco-ingles

En el frente occidental fué muy reducida la actividad artillera.

En la Champagne, fueron rechazados varios intentos de avance de las tropas francesas.

Los alemanes realizaron empresas de reconocimiento en Juvicourt y al Noroeste de Avocourt, y perforaron la línea enemiga al Oeste de Bezovaux, tomando prisioneros y ametralladoras.

En el bosque de Rilly fracasaron dos intentos franceses.

En Francia y Bélgica

Madrid 7.—11'15 n. Informes franceses

Paris. Oficial. Reina gran actividad de artillería en el monte alto.

En la izquierda del Moss, rechazamos un ataque del enemigo a la cota 204.

En la derecha dispara activamente la artillería.

En Saint Michel, hicimos prisioneros. El día 4 derribamos cinco aviones enemigos.

Informes alemanes

Berlin. Oficial. Se han librado fuertes combates de artillería, en las minas entre el Mistel.

En el Alsen se han librado combates entre exploradores.

Italianos y austriacos

Roma. Oficial. Entre Press y Cincgo ha habido intensísimo cañoneo.

En Costa Luna hicimos prisioneros.

Las baterías franco-inglesas bombardean con éxito entre Briqua y Vidor.

En algunos puntos los ingleses forzaron el paso en el Piave, causando alarma en las líneas enemigas.

Petrogrado

Las conferencias de la paz Dicen de Petrogrado que se celebran las conferencias para la paz de Brest Litovsk se continuaran en Berna.

Si otros beligerantes se uniesen a estas conferencias, entonces se celebrarían en La Haya.

Banco de Cartagena

El Consejo e Administración ha acordado repartir a los señores accionistas, un dividendo de pesetas 10 por acción libre de todo impuesto como cumplimiento al ya repartido en 15 de Julio pasado.

El pago tendrá lugar contra el cupón número 31 y a partir del día 15 del corriente mes de Enero.

Protectora de los Pobres

Número del sorteo de ayer: 100. Listas vendidas: 107. Vocal de semana, don Felin Sánchez.

NOTICIAS

Defuncion

Ayer falleció en esta ciudad el oficial de este Ayuntamiento y buen amigo nuestro don José Costa Fernández.

Era el fiado persona muy conocida en esta, un caballero perfecto y un caracter stabilísimo que supo captarse generales simpatías y el afecto de cuantas personas le trataron.

En el Ayuntamiento desempeñaba sus servicios desde hace muchos años, y su inteligencia y laboriosidad capitanes siempre lo consiguieron y el afecto de sus superiores.

Desearse en paz el alma del caballero finado, y reciba su afijida familia nuestro pésame más sentido.

Tienda-asilo

Mañana 9, a las diez y media, tendrá lugar en el edificio de la Tienda-asilo una misa en sufragio de la señorita de Cervell y Romera y seguidamente se hará el reparto de mantas de cama a los pobres por la Pia fundación de la citada señorita.

Laboratorio Guilmán.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 107.—MURCIA.

Administrado

An te la gravedad de su estado, le han sido administrados los Santos Sacramentos a nuestro querido amigo don Pedro Cantó.

De todas veras deseamos que encuentre rápida mejoría.

PERDIDA.—Se ha extraviado un kilométrico de 12.000 kilómetros, con cinco fotografías.

A quien lo presente en la Agencia Valenciana, Pascual 11, se le agradecerá y gratificará.

Hernández. Vientres voluminosos. Desmoros de la matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. Tratamientos sin operar. Dr. J. Campos. Mutara, 33, Madrid. En Murcia, d-1 a 1, el 17 de Noviembre, Baoro. Marzo, Mayo Julio y Septiembre. Hotel Patrón.

Boda

En la iglesia rectoral de San Pedro se celebró el matrimonio de la señorita Celia Nave, con nuestro amigo don Juan Cayuela de la Cruz.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Guantes de todas clases

GRAN SURTIDO PERFUMERIA MORELL CALLE DE LA MERCED, NUM. 10

Enfermos

Desde hace días se encuentra en cama, aunque la dolencia no reviste importancia, nuestro amigo don Sebastián Ferro.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Una rifa

Ayer mañana fueron en la calle de la Cárcel los sujetos José Ros y José Giliverte, agredidos con armas blancas, resultando el primero con una herida incisa en el dedo anular de la mano izquierda y el segundo una herida leve en el brazo izquierdo.

Ambos heridos fueron curados en el hospital y calificadas de leves las heridas por el médico de guardia.

Teléfonos

Según nos comunican de la Central de Teléfonos de esta ciudad, han quedado restablecidas las conferencias telefónicas.

Espectáculos

Cine Secciones de cine por tarde y noche. A las seis y a las nueve y media

Boletín Religioso

Enero 1918 MARTES VIII

San Luciano prb., San Máximo ob. y Santa Gúdula virg.

VELA Y ALUMBRADO

Día 8.—En Madre de Dios por don Juan Ayuso Bennemalón, sus padres y demás familia.

Frente-Alamo

Los exploradores Hallándose ya casi uniformados los niños que han de formar la tropa de este pueblo, han comenzado los paseos de instrucción.

El segundo día de Pascua y acompañados de nuestro celoso parroco y del ilustrado maestro, llegaron hasta el castro del Escho, donde fueron recibidos con música y obsequios espontáneamente.

De seguir como hasta ahora, es seguro que dentro de breve tiempo podrán ser incorporados al Consejo provincial y hacer la promesa que señala el Código.

Para ser fiado, reina mucho entusiasmo entre los pequeños boy-couts, pues se espera que las tropas de Murcia y Cartagena, a su vez, invitarán que se les permita hacer.

Fiesta del árbol

Según se nos dice, dentro de pocos días se celebrará en esta la simpática fiesta del árbol. Mucho nos alegraremos que así...

Abuso evitado

Días pasados, varios comerciantes de esta, que por lo visto les parece un poco lo mucho que impudicamente vienen abusando con sus exorbitantes precios...

Regreso

Después de pasar varios días en Murcia junto a su familia, ha regresado a este nuestro querido amigo el culto maestro Nacional, don Francisco García Sánchez.

R. O.

CIRCULAR

El Consul de los Estados Unidos de América en Almería, ha recibido la siguiente circular de su embajador en Madrid, la cual es de interés a los exportadores y embarcadores de este distrito:

Circular, Diciembre 18. El presidente por la proclamación de Noviembre 28, ha prohibido la importación de algunas mercancías al menos que sean provistas de licencias concedidas por el War Trade Board...

Enemigo). Si las licencias son en cualquier caso rehusadas, las mercancías no serán reexportadas, pero se expedirán a los almacenes generales y serán vendidas por los importadores...

Páginas de la campaña

Diversas noticias

Como prueba de que persiste en toda su trágica intensidad la acción ilimitada de los submarinos germanos basta leer el último parte oficial de Londres que advierte que durante la semana última hundieron lo submarinos tuercos 18 vapores ingleses...

Recientemente ha regresado a Alemania un submarino que es el dió su viaje hasta la isla de Cabo Verde, haciendo allí en el puerto de Porto Grande dos grandes vapores brasileños, antes alemanes.

El botín total de este submarino consiste en el hundimiento de un destructor americano y de 9 vapores y 5 veleros, con un total de 45.000 toneladas de registro bruto.

Entre la carga hundida por el figuraban más de 10 mil toneladas de material de guerra, y lo más curioso de la expedición es que el submarino de referencia trajo a su base naval de operaciones 22 toneladas de cobre, como valiosa contribución a la industria alemana.

En los frentes de tierra ocurren muy escasas novedades.

En el Alto solo hubo lanzamientos de bombas por las escuadrillas aéreas austro-germanas sobre varios puntos de la llanura del Veneto, donde se señalaban con contracciones de tropas del adversario.

En Occidente lucha artillería en varios puntos, y cerca de la costa un raid ejecutado por las tropas germanas, que resultó para estas, empresa favorable que permitió a los ejecutores de la maniobra la captura de algunos prisioneros ingleses.

Otros dos ataques emprendieron

los alemanes, el uno al Sur del Oise y el otro en Corneillet. Por su parte los franceses, iniciaron varios avances en la Champagne, al Norte de Proenca y al Norte de Le Mesnil, fracasando todos ellos por la eficacia y seguridad del fuego de artillería de las baterías germanas.

En el frente macedónico no ha cambiado la situación. Se emplea perfectamente esta quietud actual en todos los frentes y en todos los sectores, por la persistencia del mal tiempo, por las abundantes nevadas, por el crecimiento consiguiente de los ríos, por el frío intensísimo y por la imposibilidad material de intentar en estas condiciones maniobras alguna.

Unicamente demuestran actividad las escuadrillas de aviones. Italia ha abierto un nuevo empréstito para atender a las ineluctables necesidades de la campaña.

En Inglaterra el pacifismo se abre franco paso, llevando como lema e deseo de exigir al Gobierno que precise de nuevo sus fines de guerra, entendiendo que así se hace una obra prudente y patriótica.

En Francia también florece la opinión, habiendo periódico que asegura que el año nuevo ofrece al nacer una aurora de paz.

El cansancio por la guerra es enorme, y las dificultades por que atraviesan los países beligerantes es motivo más que suficiente para que, sin hipocresía encubridora, deseen ardientemente la realización de sus sueños de paz.

Comandante Onuma.

ENBROMA

Pompas de jabón

La señora Ruperta Blanquizares, viuda desde hace dos años que vivió el piso su marido, habita en la misma calle y es madre de una hija sola que atiende por Cas Idita.

Esto no tiene nada de particular... ni de general, si se exceptúa que la señora Ruperta habite en un país civilizado en una casa que no sea de fieras y que sea madre de un pimpollo de 17 años tan requestemano como su vástago; lo que sí tiene y mucho, de particular, es lo que me aconteció ayer... y que a contarte voy, lectora ó lector benévolo.

Verás. Estaba yo en mi despacho soplándome las manos por mor del frío y haciendo una cuarteta en era y en ira, cuando de repente ¡zá! se abre violentamente la puerta y en el umbral veo aparecer toda llena de ira una mujer feota y leueta que era nada menos que la señora Ruperta, la cual sonriéndose guasona como diciendo: ¡Así te quería

yo pillarte mientras golpeaba a un periódico que ostentaba en su diestra, exclamó entre gardo y magro: —Buenos días, don Tirso. —Buenos días, señora Ruperta. —¿Qué se le ofrece a V? —Yo, la verdad, al ver la actitud tan tónica y zumbona de aquella hiena, noté que se atascaba la saliva y que por el interior de la ceja del cuerpo, como dice el Planchichl, corría en bicicleta S. M. el Espanto.

—Pasa cosa, don Tirso... poquita cosa, don Tirso... que vengo a hacerle unas preguntas: que me he metido a Ripelda. —Pues V. dirá... —La señora Ruperta desdobló el periódico, buscó en la tercera columna de la primera plana y al tiempo de señalarme unos versos que allí podían leerse me preguntó con un retintín que me dejó blizo: —¿V. es, sólo guasono... digo, el que V. sabe leer lo que escribió.

Yo me fié un instante en los versos, que conoña demasiado, y levantando la vista me atreví a interrogar: —¿Y que quiere V. decir con todo eso? —Pues que lo voy a barrer del maul.

—¡Señora Ruperta! —¿Qué señora Ruperta ni que ni la muerta? —¡Oh mujer incomparable! acaba V. de hacer un pareado. —A usted sí que lo voy yo a parar; pero ¿cómo? con banderillas de trueno.

—Pero señora Ruperta... V. dell... V. está fuera de su casa, fuera de su madre, fuera de la resildad, fuera del Código... —Con que sí, fuera del Código ¿eh? Ya le daré yo el Código, Sr. de Malinas, por que cuando a mí se me hincan las narices los hombres son para mí anebos... Responda V. estos versos no son suyos? —Sí, señores; y qué? —Pues que en ellos ha secado V. a relinair a mi niña y a mí y por la que me acobaron en Santa María que no consiento que nadie se ria de nosotras aunque tenga más barbas que San Anton?

Pero señora... señora (se me había olvidado el nombre) —A usted sí que lo voy yo a señalar para que no se meta con personas decentes... —Pero señora Ruperta, diga: en qué sitio me he metido yo con su hija? —Aquí, so llas aquí donde dice V.:

... Parece una cacatúa subida sobre un alero —¿Anda, señor! pero es que no hay más cacatúas en el mundo que su hija? ¿Sa que porque yo diga

que una joven parece una cacatúa, ó un loro ó una maría precisamente voy a referirme a su Casal ita? Vamón, señora Ruperta; se conóca que está V. de Pascuas y quiere darme un bromazo. —¿Un bromazo...? Eso en Garra-val. Ya verá V. de lo que yo soy capaz... —Yo la creo a V muy capaz; tan capaz que no la hubiera creído capaz de dar el paso que acaba V. de dar.

—Me dado este paso porque era mi deber está V. en la cuenta? y he venido por que me ha dado la gana de haber caído V. en el golpe? y no me irá basta que no le arranque el bigote está V. en lo que está... —Señora Ruperta, por los clavos de una puerta de cochera que no está V. en lo firme.

—¿Que no estoy en lo firme? Pues ¿qué es que voy a permitir que V. impunemente, a lo Marcellino Domingo, diga que mi niña es una cacatúa, y que si parece una solitaria, y que si es dedrífosa, y que si guila el ojo izquierdo, y que si gasta corsés de cuatro duros... y que si tiene peinadora... Vsy, hombre; pues lo dejaremos todo pasar y en adelante que una vea el corro de la «Policía Urbana» un brinco y a un banca de lechugas.

—¿Y dale a la bola! pero ¿quién le ha dicho a V. que la joven que yo reseño en mis versos es su hija? ¿La nombro acaso? —No, señor; pero se iraduse por lo que dice V. más abajo... Y yo sé por lo que es: porque el rason tri pas esa que la presente le habrá pagado a V. algún café... —Oiga... oiga! eso no puedo consentirselo de ninguna manera; mi lira no se vende ni por diez millo nes... —¡Por diez millones! ¡Valiente lira la de V. que así se mofa de inocentes criaturas que no quieren comerciar con su corazón!

—Pero señora Ruperta... mire usted que se me va llenando el gorro de guijas y si se colma no se que va a pasar aquí. —Pues hi, ¡un catatismo! y al decir esto puso los brazos en jorra y dándole a la cabeza á derecha é izquierda con un compás que daba hipo, me dije socarronamente como si en su interior estuviese diciendo, y seguramente lo decía: ¡Anda ya; sal aquí fuera, buen mozo que te voy a triturar como si fueras un haba seca!

TIRSO DE MALINAS.

Se continuará.

AMA DE CRIA. —Hay una que desea criar en su casa ó en la de los padres, tiene leche de once meses, edad 23 años. Darán razón en Montegudo, en La Cueva, preguntando por el Gasporro.

Precios del Mercado

PESCADERIA Precios del día 6: Pescada, 250 pesetas.—Atún, 6 A ún pequeño, 0'00.—Sardina, 1'40 M.jol, 1'40.—Pescadilla, 0'00.—Boga, 1'00.—Calamars, 0.—Magrez, 1'20.—Galusa, 1'20.

LONJA Precios del día 6, por 50 kilos. Patatas, 11'00 Tomates, 24.—Tomates de pera, 00'0.—Cebolla, (docena), 3'00.—Ajos fierros (docena), 0'25.—Boniatos, 8'50.—Nabos, 4'50.—Pimientos verdes, 00'0.—Peros, 20'00.

Registro Civil

El movimiento de la población durante las últimas 24 horas, es el siguiente:

Juzgado de la Catedral Nacimientos, 3. Defunciones, 3. Matrimonios, 5. Juzgado de San Juan Nacimientos, 2. Defunciones, 4. Matrimonios, 5.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gattorno. Médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas: al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hrygus. Serogonostosis.—Litra A. F. e. t. al Herce de la Fuencisba.

Se compra papal viejo a 15 céntimos kilo, en a fábrica de borras, situada en el Paseo de Garay, frente al molino del Marqués.

Jabón de la casa Gal

Los bay de las varias clases que cubren esta acreditadísima casa, en el BAZAR MURCIANO Plaza de S. J. María. Mercaderes de Cartagena, 33.

MANOLA Con este título ha crecido la Casa Gal los finisimos Polvos de Arrós perfumados a la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pucho Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partidas Doble. Jabonerías, 10

Imp. de EL TIEMPO

Hasta últimos de semana solamente —replió la señora Ledoux.—Partiré para Bresles, probablemente, el domingo por la mañana. Mi marido me debe necesitar, porque el solo no puede desempeñar todo el trabajo de la hacienda.

Además, estando usted aquí, puedo estar más tranquila, sobre todo ahora que ha pasado el peligro, ¿verdad? —Por completo.

En este momento llegaron a la puerta del hospital, ambos deseosos de apreciar los progresos que Andrés hacía en su curación.

Introducidos en la sala número 8, se aproximaron al lecho del enfermo, quien, al verlos, sonrió dulcemente.

¿Cómo se encuentra usted, mi querido Andrés? preguntó el señor Santiago en tono tan afectuoso, que el joven se enterneció.

—Mucho mejor —dijo.—Y si no tuviera ciertas inquietudes me restablecería más pronto aun. —¿Qué inquietudes? —preguntó Teresa, cuya ternura, casi maternal, se alarmó súbitamente.

—Magdalena —murmuró en voz baja Andrés. La madre adoptiva permaneció un instante sin responder, con la cabeza inclinada hacia el pecho, como una culpable.

Este solo nombre pronunciado por Andrés la rechazaba su dureza para con la joven. Afortunadamente, el señor Santiago acudió

generosamente en su auxilio tomando la palabra. —Esté usted tranquilo y contento, mi querido Andrés. Magdalena Dallebois se encuentra muy bien. Ayer la dejé en excelente estado de salud, y sin más preocupación que la de la enfermedad de usted, sobre la cual le he dado completas seguridades.

—Gracias, gracias; tiene usted para mí una bondad que jamás olvidaré. —Si continuó el cuidado de Delaire, algo emocionado por este reconocimiento; —todas las dificultades de su situación han sido allanadas, y creo poderle afirmar que, a estas horas, estará en su casa perdonada por su padre.

—¡Tanto mejor! ¡tanto mejor! Si usted supiera cuánto la amo —exclamó Andrés, cuya voz revistió una expresión de peatrante ternura. —¿Cuándo estará en disposición de volverla a ver?

Después, apercibiéndose de que su madre adoptiva no había pronunciado ni una sola palabra, volvió la cabeza y la contempló largamente con una especie de desconfianza dolorosa. Luego preguntó bruscamente: —No dice nada, mamá Teresa. ¿Es que no la quieres?

—Sí, hijo mío, sí... sí.

Desde el momento en que tú la amas, es preciso que la quieras y también, ¿no es verdad? —Mientras así, acababa de descubrir su pensamiento secreto, la envidia instintiva que le hacía sentir la joven, cuya presencia jamás aceptaría sino en contra de su voluntad.

Andrés, cuyos sentidos —como a menudo ocurre a los enfermos graves, —habían adquirido una finura de observación notable, adivinó este amargo pensamiento.

Pensosamente impresionado, respondió lealmente y sin perifrasis al último pensamiento de Teresa. —Cometes el error de no quererla, porque no la conoces todavía.

Es una criatura adorable; te creerías afortunada teniendo la por hija, si pudieras apreciar su valor.

Es preciso que pienses como yo, a este respecto. Tienes que amarla mucho, aunque no sea más que por complacerme a mí. ¿Lo entiendes bien, mamá?

—Sí, sí, Andrés, sí, hijo mío.

Diciendo éstas palabras Teresa abrazó y besó varias veces a su hijo adoptivo, como para hacerle olvidar la imagen de la joven, que ocupaba, según ella, un gran puesto en el corazón de su hijo.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; Gonzalez Mallá, 17 y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motoelettas y Bielelettas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones. Vulcanización y reparaciones en rie, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y rigos e instalaciones de las mismas. Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

AUTOMOVILES DODGE

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipsables de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con traba, parabrisas, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulables y cinco llantas amovibles de medida europea. Amovible lasca de la

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería e Huelva

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Caldiería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION -- Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Fídense catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar)

Depósito, Lencera, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Premios en Exposiciones Nacionales y Extranjeras.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase. Contra la pérdida de alquileres. Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Cambio de Cataluña 15 y Cortés 624.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1915

Delegado en Murcia

DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

- Máquinas de coser, bordar y accesorios.
- Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
- Máquinas de escribir y otros y accesorios de todos los sistemas.
- Bicicletas, Motoelettas y accesorios.
- Gramophones, discos y accesorios.
- Camas de hierro y de madera.
- Muebles de todas clases y curvados.
- Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

Agencia 32, 34 y 36.—MURCIA VENTAS A PLAZOS

FUMADORES HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculeosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta Depósito en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Fosfatado Victoria.—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11.—MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Océros y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905 Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandeu

A VISO IMPORTANTE.—Péid a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin auterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse a la

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado núm. 540.—Dirección telegráfica y telefónica, Génova MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas á Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor

Monserrat

salda el 2 de Enero de Barcelona, el 2 de Valencia, el 7 de Almería, el 8 de Málaga y 10 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor

Reina Maria Cristina

salda el 16 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Orona para Habana y Veracruz. Salda para Orotzua y Pailaco, sin trasbordo en Habana

El vapor

Montevideo

salda el 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Haoua, Puerto Lirio, Golbe, Sabana, Caracas, Puerto Oabelló y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico y Puerto del Pacifico.

El vapor

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

Reina Victoria Eugenia

salda el 4 de Enero de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor

San Carlos

salda el 2 de Enero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagan (escala facultativa), Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía les ofrece la mejor atención, como es acreditado en su servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos

Agencia en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga 8



AGENCIA DE ENCARGOS

de DIEGO LOPEZ, SERVICIO diario á domicilio entre MURCIA y LORCA y pueblos de la línea. Combinación para todas las poblaciones de España.—Casa en Murcia, Plaza del Posto Zorrilla y Crédito Público, núm. 5.—Susurra, sociedad, 4.—Casa en Lorca, Alfonso el Sabio, núm. 1. Teléfono, núm. 136.

Lo Mejor de lo Mejor cualquier jabón ciento rubí ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Hono de Fravia, Lo Mejor de lo Mejor, 25 céntimo grande y bonito

PETROL

PARA EL PELO

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caca, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descubriéndose de las indicaciones.

Una concentración del Laboratorio de Madrid garantiza que el Petrol es un producto de oro de las principales fábricas petrolíferas y europeas.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Calle Mayor, núm. 38.

Llamo TORRES

BRUGAROLAS Y C.

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Tejas, Ladrillos, ladreros, Bateras, Azulejos Material Eléctrico, etc., etc.

SOCIEDAD DE MURCIA